

EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

Defensor de los intereses morales y materiales de Granollers y su comarca

Año IV

Granollers 2 Junio de 1889

Número 175

Suscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2 "
Fuera de España.	2'50 "
Número suelto.	0'12 "

REDACCION Y ADMINISTRACION
E. Garrell, Constitución 27

No se devuelven los originales en ningun caso.

Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez.	3 pe setas.
" " cuatro veces	8 "
" " ocho	16 "
" " doce	18'50 "
" " un año	39 yauscripción francesa
Medio cuadrado vale respectivamente la mitad	
Remitidos edictos y reclamos a precios convencionales	

Navegacion General Italiana

Sociedades reunidas Florio y Rubatti
ne Vapores correos Italianos con itinerario fijo

Se emplean solo 18 dias en el viaje

Fara Montevideo y Buenos-Aires

Saldrá el 2 de Junio el acreditado vapor de 5500 toneladas,

UMBERTO I.

admitiendo carga y pasajeros de 1.^a 2.^a y 3.^a clase.

Nota: La carga debe ser entregada el 31 de mayo precisamente.

Otra: El equipaje debe presentarse el mismo dia en el almacén de la compañía Llauder, 7, bajos.

En estos vapores se garantizan las mejores comodidades, inmejorable trato y manutención.—La comida para los que se embarquen en esta, es española.

ADELANTO DE PASAJES. Parlamento 31, 1.^a, 1.^a de 7 á 9 noche.

Agentes de la Compañía Sres. Canadell y Vilàvechia Merced 40 principal Barcelona

Agentes de Aluana Sres. Baldomero Cateura y Compañía Cristina 11.

VINO

En el Manso Grau de Valldeolof

se vende de tres clases

La 1.^a á 50 céntimos el porrón
La 2.^a á 15 " el "
La 3.^a 1 12 " el "

AGUA DE AZAHAR

recien obtenida en la
Farmacia, Jarabería y Laboratorio
de José Huguet.

Es la más aceptable por conservar sus virtudes medicinales y su aroma agradable debido al indispensable método de destilación á vapor.

PRECIO DE LA MISMA
Agua Azahar triple litro 2 pesetas
" " doble 1'25 "

MANTECA PURA DE TOCINO

A PRECIOS BARATISIMOS

Gran depósito

CLEMENTE MASANA

BORNE ANTIGUO 17
BARCELONA

LA FIESTA DE LA UNION LIBERAL

Brillante y extraordinariamente concurrida estuvo la fiesta que, para conmemorar el segundo aniversario de su fundación, celebró la importantísima sociedad *La Unión Liberal* la noche del próximo pasado jueves, en lugar de la del domingo, conforme habíamos anunciado nosotros en nuestro último número, y que tuvo de ser aplazada en virtud de la pertinaz e incansante lluvia que las nubes nos regalaron el domingo anterior.

El grandioso local donde se celebró, convenientemente decorado por el adornista Sr. Pocurull (a) Jusepet de Llerona, cuyo señor merece los más entusiastas plácemes, que con gusto aquí con-

signamos, por el plausible desinterés y buen gusto que demostró en el arreglo del entoldado, el cual apesar de su excesiva sencillez producía muy buen efecto, el grandioso local repetimos se llenó de bote en bote por una concurrencia ávida de dar con su presencia el tono que requería á una fiesta de la índole de la que se celebraba, siendo de notar la agradable circunstancia de que casi todos los 500 socios de que se compone aquella sociedad, quisieron contribuir con su personalidad á la realización del acto que de una manera ó de otra todos los años debe celebrarse, para así al menos conocerse y saludarse, los que con las mismas ideas no tienen ocasión de relacionarse mas que por breves momentos en las juntas generales que celebra la asociación.

Conmovedor espectáculo presentaba aquel inmenso salón magníficamente iluminado, en que cada ancho campo sembrado de verdes y movedizas espigas, meciéndose en dulce y suave vaiven las oscilantes cabezas de los apiñados concurrentes, aplaudiendo y celebrando, así las piezas musicales, como las concepciones poéticas; así las armoniosas notas que alegrías emitían los jóvenes que componen la sociedad coral, como los atildados conceptos de los trabajos que se leyeron y los delicados chistes de las obras dramáticas que a la perfección se representaron por los aficionados de la sociedad, secundados por la simpática y elegante Sra. Serrano que con su gracia y hermosura contribuyó al realce de la fiesta.

Ni el más ligero desman, ni el más leve incidente vino á turbar la tranquila

paz y grata armonía que allí reinaba; y con todo y estar reunidas más de dos mil personas, ni la más pequeña confusión se produjo, pudiéndose llevar a cabo, con inusitada rapidez, el largo y bien combinado programa que al entrar se repartió impreso a los concurrentes.

La junta directiva, la comisión organizadora, los socios todos debemos estar satisfechos en extremo de tan brillante resultado; y si la ausencia de nuestras primeras autoridades, debidamente y con muy buen acuerdo invitadas al acto, no dieron á este la importancia que siempre y en todos los casos dá la presencia de la autoridad, no es de *La Unión Liberal* la culpa, ni queremos saber el motivo, ni las causas que produjeron su alejamiento.

Nosotros enviamos nuestro más sincero aplauso a todos, apesar de no haber sido invitados al acto como creemos merecer por nuestro desinteresado apoyo a la asociación; y no nos damos por ofendidos, porque estamos convencidos que el olvido ha sido involuntario y más que por eso, porque antes que todo nos guian nuestros ideales para la consecución de los nobles fines que con tanto afán se persiguen, dejando olvidado en estos casos nuestro amor propio mal herido.

No hay duda que las fiestas grandiosas como la celebrada, grandiosa esta como ninguna de las que hasta hoy han tenido lugar en esta villa, superando aun la que por el mismo motivo tuvo lugar el año pasado en el mismo local, hacen palpitar el corazón por el mismo sello de su grandeza, y mucho más si estas, como la de que estamos hablando, orla el magestuoso sello aquel con la brillante y la deslumbradora diadema de la sublime caridad, base principalísima de la benéfica asociación. Pensar que lo reunido en las bandejas, que presididas por hermosas y elegantes jóvenes producían un bellísimo conjunto, ha servir mañana para aliviar la triste desgracia del mismo que tal vez caritativo y piadoso ha ido a depositar su pobre, pero valiosa ofrenda con marcada alegría en el corazón á la fiesta conmemorativa, es de lo más tierno y conmovedor que darse pueda; y regocija el rastro luminoso que deja en la mente y el agradable recuerdo en el corazón, esa idea magnífica por excelencia.

¡La Caridad! ¡á cuantas reflexiones tristes se presta esta hermosa palabra! ¡con que grato placer y noble orgullo la ejer-

ce nuestra asociación! ¡que caudaloso torrente de lágrimas han secado las pequeñas cuotas de los asociados y las valiosas de los protectores en el limitado espacio de tiempo que funciona *La Unión Liberal*.

Siga con energía esta sociedad el camino emprendo. No vacile en procurar, por el recto camino, el bien de sus consocios y el alivio de sus socorridos que ella merecerá bien de nuestra noble villa; y si aun quedan ciertos seres que, de una manera solapada y con el pretesto de divertirse, quieren oponerse por fines políticos determinados desde donde la neutralidad debe ejercer de soberana a contener, ó a aminorar la acción benéfica de la liberal sociedad, quedando por todo extremo ridiculizados aun ante los ojos de las personas más imparciales, peor, mucho peor para ellos, pues en su merecido castigo llevan su mejor y más adecuada recompensa.

Exposición de París

París 27 Mayo de 1889

Siguiendo costumbre que es tradicional en todos los países, el 6 de Mayo se celebró la apertura oficial y efectiva de esta Exposición sin que la parte industrial y comercial de la misma tuvieran terminadas sus instalaciones.

Mucha ha sido la actividad desplegada y mucho falta aun para dar remate á tan gigantesca obra, y así y todo, cuentan que el 1º de Junio será la fecha que podrá simularse como de inauguración definitiva, y al efecto, véanse programas de las iluminaciones, fuegos artificiales, y espectáculos extraordinarios que se celebrarán dicho día.

Por ahora pues, aunque la concurrencia, propiamente hablando no presencia la Exposición, no por eso deja de llamarle notablemente la atención este Gran Concurso Universal, pues que admira y celebra las aplicaciones de la ciencia y riqueza de arte en él aquilatadas.

El arco triunfal, formado por el gigantesco y ferreo monumento Torre Eiffel, es la primera maravilla que el visitante admira, midiéndola con escudriñadora mirada, fijándose en las preciosas molduras, en los encajes metálicos, y simpatizando con el progreso de la industria francesa de que es portentosa e incontestable muestra.

El Palacio de las Artes, magnífico por la profusión de estatuas con que está decorado y por sus inusitadas dimensiones. El de Industrias diversas, con sus siete grandiosas naves que confinan en una soberbia galería lujosamente ornamentada. El de las Máquinas, inmenso cobertizo prodigo de la industria metalúrgica donde se ven instaladas multitud de máquinas que puestas en movimiento, despliegan la formidable actividad de una fábrica como nadie ha visto y como nadie soñará siquie-

ra. Obras todas, en las cuales el progreso exalta en todas sus manifestaciones y que por sí solas hubieran bastado para la resonancia que en el mundo entero ha tenido esta Exposición.

Entre las diversas y numerosas construcciones que hermosean el Campo de Marte y Esplanada de Inválidos, son de especial atractivo:

El Pabellón Imperial de Marruecos, la tienda de campaña traída de Fez y tiendas de los comerciantes de Tánger y Mogador; El café concierto de Argel; las pintorescas casitas de la calle del Cairo con sus comercios de deslumbradoras telas y armas damasquinadas.

Los Javaneses, con sus viviendas cubiertas de hoja de *atap* donde están instalados los indígenas trabajadores del mambú.

La Regia Imperial Otomana, instalada en lujosos kioscos copiados de los mejores modelos de Constantinopla y el Bósforo.

Los indios vendiendo sus tabacos en un serrallito y en su *kampong* de Batavia. La tribu de la Nueva Caledonia y en suma, una variación de razas y costumbres presentadas con gran colorido local.

Como curiosidades son de las mas interesantes:

La Historia de la Habitación Humana: representando todas las edades, desde los remotos tiempos de los trogloditas, asirios, fenicios, israelitas, persas, etruscos, incas, astecos, á las chozas de los germanos, las esbeltas casas orientales, y á las elegantes y cómodas del renacimiento.

La Esfera Terrestre á la millonésima del volumen real del globo, modelo por cuyas dimensiones el estudio de la geografía se hace fácil y agradable, pues en él los detalles físicos y políticos están claramente indicados.

Se proyectó dar á dicha esfera la inclinación que la tierra tiene en la elíptica y por medio de maquinaria de relojería alumbrarla de modo que dejase comprender perfectamente cómo se producen sucesivamente el día y la noche y cuál es la posición respectiva de la tierra y el sol durante las cuatro estaciones. La falta de tiempo ha impedido realizar este proyecto, mas se espera llevarlo á cabo.

De noche, el alumbrado da un aspecto espléndido al Trocadero, brillante al extenso jardín del campo de Marte, lujosísimo al *Dôme Central* y maravilloso á las fuentes luminosas que sus chorros de agua véntense chorros de luz cambiándose de distintos colores.

La Torre con sus 3 faros eléctricos y líneas de luces, resulta de extravagante aspecto.

Que la concurrencia es numerosa, nos lo demuestra los billetes de entrada que hasta el 19 del corriente sumaron 1.048.838, cifra á la que debe unirse el número de entradas gratis que es considerable.

Fijémonos además en que fuera la Exposición, en las representaciones de Buffalo Bill's Wild West Company (espectáculo de carreras y captura de caballos salvajes, caza del Búfalo y ciervo etc,) ha habido día que se han quedado de 8 á 10,000 personas sin billete.

De la Torre, hasta ahora, no ha funcionado para el público mas que un ascensor y solo hasta la segunda plataforma, mas se dice que el 1º de Junio funcionarán los cuatro hasta la plataforma última ó sea el recorrido de 300 metros.

Los Hoteles, Restaurantes, etc, han subido un tanto los precios, pero no notablemente como algunos periódicos han publicado.

Terminaré citando la ejecución Geomay que ha tenido lugar el 22 del actual y en esta capital que ultima un Gran Certámen cuya idea es: «progreso humanidad»

Singular contraste.

J. MULLERAT.

CRÓNICA

Galantemente invitados por los Sres. Trullás Hermanos hemos visitado el taller de fundición de hierro y cerrajería, que tienen establecido en la calle de las Traveseras de esta villa, y en él hemos tenido el gusto de ver una máquina á vapor, construida por dichos Sres, la cual es la primera que se ha elaborado en esta villa. Plácenos consignar este hecho que redonda en honra de los Sres. Trullás, así como deseamos redonde tambien en su provecho.

La expresa máquina es solo de dos caballos de fuerza, pero los Sres. Trullás se proponen aumentar mas y más, los elementos de la industria, para lograr la construcción de obras de mayor importancia. Un aplauso á dichos Sres. prometiendo otro dia ocuparnos con detención del taller de los aludidos industriales.

Parece que el artículo que publicamos en nuestro último número, referente á la llegada de los peregrinos de Monserrat, fué causa de gran alborozo entre los pocos íntegros que hay en esta villa. Crean estos señores que no tiene nuestra idea darles gusto; de ninguna manera. ¿Rien por qué decíamos algo fuerte contra el Sr. Cura Párroco? Pueden estar seguros de que reirian, y bien, los *leales* el día que se nos antojara, ó nos conviniera, darles con la badila en los nudillos, á esos *sói disant* partidarios de la república católica, apostólica y romana con inquisición.

Estamos muy distanciados, políticamente hablando, del Sr. Cura Párroco; pero lo estamos más, pero mucho más, de los que hoy son sus encarnizados enemigos, y hace pocos meses eran sus mejores defensores, y quienes á todas horas, y en todas ocasiones, le besaban hasta la suela de los zapatos.

Como verán nuestros lectores hoy empezamos la publicación de una serie de correspondencias de París, debidas á un amigo nuestro residente en aquella República y descriptivas del gran certámen que con éxito tan brillante se ha inaugurado en aquella capital.

Ya ven nuestros abonados que por nuestra parte no escaseámos los medios para poder complacerles bien.

Recomendamos á nuestros suscriptores la lectura de la hoja prospecto que acompaña este número, sobre el establecimien-

to de «Aguas Azoadas», de Barcelona.

Una sensible desgracia tenemos que participar á nuestros lectores: El jueves pasado á la hora de más concurrencia del mercado un carretero tuvo la mala suerte de atropellar gravemente en la plaza del Ganado, á una infeliz mujer del vecino pueblo de La Roca. Acto seguido fué conducida la pobre á la farmacia del Sr. Gasset para practicarle la primera cura. El carretero fue detenido algún rato. La infeliz debió quedar muy mal parada por qué después de curada fué trasladada en carruaje á su pueblo.

Colvendría muchísima vigilancia, sobre todo en la carretera, donde la afluencia de carruajes es extraordinaria en días como el próximo pasado jueves.

Aconsejamos á la Junta Directiva del Casino, por más que ya estamos convencidos que no necesita nuestra excitación, á que procure por todos los medios que aquel local no se convierta en centro de operaciones de un partido político y mucho menos del partido carlista teniendo como ya tienen el suyo en el Centro Católico.

La guerra desde allí es mas noble señores *danzantes*; y así no se desprestigia un local que ha de servir únicamente para diversiones, pues si á esas estabanos y jugáramos á hacer política, tambien seríais barridos de allí por los que por suerte somos más que Vdes.

Las prescripciones generales de policía urbana prohíben terminantemente, que ninguna persona pueda hacer uso de las aceras en utilidad propia y perjuicio, ó molestia, del público en general. Esto no obstante se permite que D. Salvador Paituví, cafetero y teniente de alcalde en una pieza, ocupe las aceras de su establecimiento con tres ó cuatro mesas, estorbando el paso del público. El mismo señor se permite tostar el café en mitad de la calle de las Someras, y no sabemos que esto sea lícito por ningún concepto, mucho más cuando algunas, bastantes veces, el hornillo que sirve para la operación queda abandonado en la vía pública, con evidente peligro de las personas faltadas de vista.

¿Porqué tolera el señor alcalde estos abusos? ¿Porqué el Sr. Paituví es de la cofradía? Pues esto no debe ser así, pues ahora no estamos en aquellos tiempos en que el mimado Sr. Paituví se le permitía abrir el café, sin darle de alta en la matrícula, habiendo estado sin pagar contribución industrial hasta el presente año económico.

Pero lo más notable, lo más singular, y aun diremos lo más escandaloso, es que en cuanto cerró su café D. Buenaventura Paituví, café que administraba D. Salvador, se encargó de aquel establecimiento D. Francisco Farnés, y a este se le dió de alta el mismo día de empezar á trabajar, por la misma cuota que pagaba D. Buenaventura por el café que cesaba, mientras el favorecido D. Salvador Paituví, abría su nuevo y grandioso café y no pagaba contribución, viiniendo á resultar que el modesto café de Farnés, era quien

pagaba contribución en sustitución de los Sres. Paituví.

Comprenden nuestros lectores el porqué de ciertas entusiastas defensas del Sr. Bayer? Comprenden, así mismo, las aficiones á ocupar los escenarios concejiles y aun á ser reelegidos?

No es verdad, señor izquierdista de años atrás, que se va muy bien, y muy comodamente, en el coche conservador? No es verdad que esto es más productivo que ir montado en el desvencijado carro izquierdista? Y aun hay infelices que le tienen á V. por liberal y por inteligente administrador de la cosa pública! *Risum teneatis.*

Rogamos á la autoridad ponga coto á las bandadas de muchachos, algunos de ellos ya grandullones, que con inusitado descaro y agotando el diccionario de palabras soeces se sitúan en diferentes puntos de esta villa y en particular en la plaza de la Constitución cuando ya ha nocheido, insultando á los pacíficos transeúntes y aun más á los que tranquilos se están en su casa. Un buen escarmiento bastaría para que cesara de una vez tan sólo escándalo.

Rogamos á D. Fecundo nos haga el obsequio de pasar por esta Redacción.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE GRANOLLERS

Extracto de los acuerdos tomados por el Magnífico Ayuntamiento de esta villa en la sesión pública ordinaria celebrada el dia 30 de Mayo último.

Se abrió la sesión á las ocho, bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Juan Torras Berge, y asistencia de los señores Concejales don Salvador Paituví, don Jaime Gual, don Francisco Torras, don José Vila, don Antonio Vilaburgés, don Pedro Abizanda, don José Sasire y don José Mora.

Fué leída y aprobada por mayoría, el acta de la sesión ordinaria del dia 23, votando en contra los señores Paituví, Vila, Abizanda y Torras (don Francisco) por entender que no se aprobó en la sesión última por unanimidad la cuenta importe de las aceras del Sr. Paituví.

También se acordó por mayoría, la distribución de fondos municipales para el presente mes, importante 8858'13 pesetas.

Así mismo se acordó celebrar la subasta para la amortización del préstamo municipal creado para el rescate de rehenes que los carlistas se llevaron en 1875, el próximo domingo dia 9 del actual á las 10 y media de la mañana, en estas Casas Consistoriales.

También se acordó la celebración de otra subasta referente á las Peas y Medidas para el año económico próximo, que tendrá lugar el mismo dia 9, á las 11 y media de la mañana en igual local que la anterior.

Así mismo se acordó nombrar al Concejal don Antonio Vilaburgés, para presidir dichas subastas.

Igualmente se acordó nombrar encargado de la brigada municipal para el actual mes de Junio al Concejal don Antonio Vilaburgés.

Así mismo se acordó la construcción inmediata de las aceras de la calle de San Roque, bajo la dirección del Concejal encargado de la brigada.

Se dio lectura al artículo 98 de la ley municipal vigente, quedando el Ayuntamiento enterado.

Se levantó la sesión á las 9 y media.

Granollers 1º de Junio de 1889

P. A. del M. A.

El Secretario—José Alsina

Imp. de E. Garrell. Granollers

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN DESTILACION A VAPOR
DE AGUARDIENTES ANISADOS Y LICORES DE
FELIPE PARERA

GRANOLLERS

PRIMER PREMIO
EXPOSICION
VINICOLA NACIONAL
MADRID 1877

ANIS FAUST

SEGUNDO PREMIO
EXPOSICION UNIVERSAL
PARIS 1878

DESTILACION ESPECIAL
EXPOSICION UNIVERSAL BARCELONA 1888

TRES GRANDES RECOMPENSAS
MEDALLAS DE ORO

VINO EUPEPTICO

Premiado con MEDALLA DE ORO, y recomendado por la Academia y Laboratorio de ciencias médicas de Barcelona. (vease el extracto del informe, que se acompaña con la botella.)

BANCO VITALICIO DE CATALUNA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMAS FIJAS

domicilio en Barcelona, ANCHA. 64, delegaciones en toda España

CAPITAL DE GARANTIA,

independiente del aportado por los asegurados

10.000,000 DE PESETAS.

Las familias, mediante pequeños ahorros, pueden crearse un capital respetable. Por ejemplo: un padre á la edad de 30 años, pagando 25 duros anuales lega á su esposa é hijos un capital de 1.000 duros. ¿Quién no puede ahorrar esta pequeña cantidad?

La prima puede fraccionarse en semestres ó trimestres, lo cual facilita el pago.
Cuando se han pagado ya tres anualidades el seguro se puede caducar.

Después de tres años, la Compañía hace préstamos con la garantía de las pólizas en proporción á su valor actual.

Las muchas combinaciones que tiene establecidas el VITALICO tanto para caso de muerte como para caso de vida satisfacen completamente todas las necesidades de las familias, sean cuales fueren las circunstancias en que se encuentren.

REPRESENTANTE EN ESTE PARTIDO D. JORGE JUBANY

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES,
POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentífricos
DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS
de la ABADIA de SOULAC (Girona)
Prior DOM MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruxelles 1873 - Londres 1875
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1873 Pedro BOURSAUD
• El empleo cotidiano del Elixir Dentífrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.
« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalandoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »
Elixir 250, 5f, 10f; Polvo 175, 225g, 350g; Pasta 175, 225g;
Elixir el 1/2 l.t. 14f, Litro 23f.
Caja tapada en 1873
Agente General: **SEGUIN** 3. Rue Huguenot, 3
BORDEAUX
Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

Con hipoteca de fincas urbanas hay para colocar una partida de 706 duros y otra de 500 al 6 por ciento.

Darán razón en la Imprenta de este periódico y en Barcelona calle de San Pablo 59 2º.

Timbres y Para-rayos

Gran surtido de timbres eléctricos cuadros indicadores pararayos, cerrajería con avisador eléctrico, contactos para puertas ó vidrieras peras pulsadores, etc

Se encontrarán á precios baratísimos en la cerrajería de José Pinart, calle de Arrepentidas, número 2—Barcelona.

Para los encargos dirigirse á don José Ruera, Plaza del Ganado, número 35—Granollers

PELUQUERIA

DE

RAMON PAPIAS

Montada conforme exigen los adelantos MODERNOS

Se sirve con esmero, prontitud y perfección.

Plaza San Justo, 2, principal
BARCELONA

FABRICA DE CORBATAS INMENSO SURTIDO SIEMPRE EXISTENTE

Forma de nudo,	desde 14 reales docena hasta 168
» lazo,	12 » 164
» chalina,	18 » 192

Cuellos y puños impermeables más baratos que cualquier otra casa. Alfileres para corbata, botones, etc.

VENTAS TODAS AL CONTADO
LA CORBATINERA, 60, Escudillers, 60...BARCELONA